
町内会（自治会）は住みよいまちをつくるた
めに、地域住民の生活に密着したさまざまな
活動を行っていますね。
今枝会長、野原区長いろいろ教えてください。

今枝会長、手稲区には町内会がどのくらい
あるのですか？

手稲区には各地域に町内会が190もあるんだよ。これに加え
て町内会の範囲を超えた活動に取り組むために、各地域の町
内会の連合体としての連合町内会が16あって、さらに連合町
内会が連携する手稲区連合町内会連絡協議会という組織もあ
るんだよ。

町内会は何をしている
のですか？

個人や家庭で解決できない地域全体の課
題について取り組む組織なんだよ。さあ、
手稲区内での活動を見てみよう。
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まちの発展へ願
いを込めて二十
四軒手稲通でキ
ングサリの植樹
を行いました。

5月から 6月にかけて鮮やかな黄色
の花が咲きます。
「豊かな発想で、次代の夢を育むと
いう目標を持って続けていくことが
大切です。目に見えない地道な活動
の積み重ねを紹
介していくこと
も必要ですね」

災害はいつ振りかかってくるかわ
かりません。日頃の備えも大切で
すが、住民の意識を高めるため、
防災セミナーなどの勉強会を行い
ました。
「地域住民によるルールづくりが
大切だと思います。住民同士の交
流を深めるため、研修会のほか、
いなほ文化祭な
どの地域交流事
業も活発に行っ
ています」

曙地区では歴史のある町内会のほ
か、明日風のような若い町内会も
あります。少子高齢化の進む今、
いろいろな町内会の特性を生かし
た連合町内会の活動の重要性が高
まっています。
「『あけぼの夏まつり』を始めて
6回目になりますが、イオンスー
パーセンター手
稲山口店の協力
も得て、とても
規模の大きな祭
りに成長してい
ます」

防災セミ
ナー 夏まつり

私たちがお答えします。
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曙第16町内会会
長、手稲曙連合
町内会会長、手
稲区連合町内会連絡協議会会長。
町内会活動の大ベテラン。
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平成21年 4 月から
手稲区長。地域の
方と協力してまち
づくりに取り組ん
でいる。
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商店街と
の連携
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